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дЕПутатСкий ПриЁм
граждан по личным вопросам 
(по предварительной записи)
В четверг, 18 мая, с 17:30 до 18:30 

в общественной приёмной ВПП «Еди-
ная Россия» (д.302) ведёт приём депу-
тат ШулЕнина татьяна Петровна. 
Тел.: 5-26-96, 8 (3822) 907-852.

Татьяна МОНАСТЫРЁВА

— В нашем деле застой про-
тивопоказан! На «Водоканале» 
требуется постоянное совер-
шенствование производства. 
Каждый день решаем сложные 
технологические задачи. А это 
требует концентрации от все-
го коллектива, — признаёт Олег 
Александрович Иванов, на-
чальник службы водопроводно-
го хозяйства цеха «Водоканал»  
СТЭС. — Эта необходимость раз-
вивать производство, непрестан-
ное движение как воды, так и 
мысли, мне нравятся.

В цех О.а.Иванов пришёл 11 лет 
назад мастером водопроводного 
хозяйства. Причём из сферы, что не 
соприкасается с коммунальным хо-
зяйством. Будучи по образованию 
инженером по строительству авто-

дорог, имея за плечами серьёзный 
жизненный опыт.

— Коллектив принял хорошо, а 
когда освоил специфику, то стало 
интересно и даже азартно, — вспо-
минает Олег александрович. — В 
Стрежевом качество очистки воды 
всегда на пике внимания. Кто жи-
вёт здесь с 70-х, помнит в домах 
вёдра-фильтры со стекловатой. Но 
и, добившись хороших показателей 
за последние годы, мы не переста-
ём улучшать показатели по железу, 
марганцу.

На предприятии и в цехе при-
нято заниматься вопросами ком-
плексно. Вопрос высокого содер-
жания железа в воде пристально 
изучался инженерным составом. 
Специалисты анализировали спе-
циальную литературу, руковод-
ство выясняло мнение иногород-
них экспертов. Став начальником 
службы водопроводного хозяйства 

цеха, Олег александрович вместе с 
инженером-технологом цеха Стел-
лой Викторовной абаевой вплот-
ную занялись вопросом, что делать 
с большой примесью железа в воде:

— Главным для нас стало полу-
чить чистую воду!

С этим профессиональным вызо-
вом они справились. Но без наско-

ка, решая одну за другой производ-
ственные задачи. Фонд скважин на 
тот момент был очень старым. Мно-
жество скважин эксплуатировалось 
около полувека, в то время как срок 
их службы — до 25 лет. Вот многие и 
начали выбрасывать песок, ухудшая 
качество воды.

Елена ОСИПОВА

С 10 по 14 мая пожарным 
пришлось трижды выезжать на 
тушение огня в окрестностях 
города. Жителям напоминают: 
в регионе введён особый про-
тивопожарный режим. Запре-
щено использовать открытый 
огонь и проводить пожароопас-
ные работы в лесных массивах 
и населённых пунктах, произ-
водить профилактические от-
жиги, выжигание сухой расти-
тельности. 

— Важно провести санитар-
ную очистку территорий от су-
хой листвы и травы, ёмкостей 
из битого стекла, — отметил в 
понедельник, 15 мая, на расши-
ренном аппаратном совещании 
в мэрии начальник стрежевской 
пожарно-спасательной части  
а.В.Гришаев. 

Уже проведён общегородской 
субботник, до 31 мая продолжает-
ся месячник санитарной очистки. 
Город преобразился. Но идёт теп-
ло, нужно спешить организациям, 
кто ещё не очистил от мусора за-
креплённые за ними территории. 

Захламлены подступы к неко-
торым торговым объектам. Мно-
го чище, чем прежде, в парковой 
зоне, но и там требуется собрать 
мусор, в том числе стеклянные бу-
тылки. Говорят, причиной природ-
ного пожара может стать эффект 
лупы не только от осколка стекла, 
но и от пластиковой бутылки. 

Управление городского хозяй-
ства старается без промедления 
вывозить собранный мусор с го-
родских территорий. То же дела-
ют управляющие организации в 
жилом фонде. Но есть участки, 
где мешки уже разорвались. Быть 
может, нужно набивать их не так 
плотно. 

В пожароопасный сезон огне-
борцы работают в усиленном ре-
жиме. ещё одно направление — па-
трулирование, профилактическая 
работа с населением, в частности с 
дачниками. 

— Традиционно на предприяти-
ях и организациях города создают 
добровольные противопожарные 
формирования, которые в соответ-
ствии с утверждённым графиком 
несут дежурство, чтобы по сигналу 
оказать содействие сотрудникам 
пожарной части. В этом году та-
кие отряды созданы на 11 пред-
приятиях, — рассказала начальник 
отдела безопасности проживания 
УГХ С.а.Тальвик. 

Начальник пожарно-спасатель-
ной части обратился к управлению 
городского хозяйства с просьбой 
проверить боеготовность противо-
пожарных формирований. 

Их участники должны быть 
специально обучены, обеспече-
ны спецодеждой, средствами и 
инструментами для пожароту-
шения. 

В настоящее время участники 
добровольно-противопожарных 
формирований вместе со специа-
листами управления городского 
хозяйства участвуют в патрулиро-
вании города и окрестностей. 

К чистой 
воде — через 
испытания

Не время 
зажигать

Татьяна АНИНА

В городе с 3 по 12 июня в 17 раз 
пройдёт городской молодёжный 
турнир, а вот социальную актив-
ность его участники проявят уже 
в мае.

В ближайшую субботу, 20 мая, 
представители десяти команд-
участниц выйдут на уборку и бла-
гоустройство территории город-
ской больницы. Зачин отличный. В 
деле себя проявят молодые люди из  
администрации города, филиала 
«рН-Сервис», «Томскнефти», «аут-
сорсинга», управления образова-
ния, «Энергонефти Томск», СТЭС, 
МНУ, стрежевской городской боль-
ницы и «Новомета-Стрежевой».

В июньской программе турнира — 
чемпионат по сбору мусора «Чистые 
игры» в парке; интеллектуально-
развлекательный, спортивный и 
творческий этапы; киберчемпио-
нат по игре Mortal Kombat; защита 
социальных проектов и выборы в 
молодёжный парламент Стрежево-
го, а также юмористические сорев-
нования «Игра». Программа насы-
щенная и интересная.

Этапы турнира пройдут в моло-
дёжном центре «ПроСтранство», на 
стадионе«Нефтяник», в «Современ-
нике».

На старт!

ВмЕСтЕ■■

Юлия ГОРБАТЮК

Стрежевчане продолжают по- 
могать землякам, участвую-
щим в специальной военной 
операции. На прошлой неделе 
в зону СВО отправили посылку 
с дорогостоящим оборудова- 
нием — четыре комплекса обна-
ружения и защиты от беспилот-
ных летательных аппаратов.

За антидронами ахмет Солт-
ахметович Бельтоев, предсе-
датель стрежевского отделения 
российской общественной орга-
низации «российский союз вете-
ранов афганистана и специаль-
ных военных операций», летал в 
Москву. Помочь с оборудованием 

попросили бойцы СВО — члены 
правления стрежевской город-
ской организации «рСВа и СВО».

— Мы обратились к друзьям-
предпринимателям, они отклик-
нулись, собрали нужную сумму, —  
рассказывает а.С.-а.Бельтоев. — 
Быстро съездил, нашёл и приобрёл 
четыре хороших антидрона. Наде-
юсь, с ними служба наших ребят бу-
дет эффективнее и безопаснее. От-
правил в ростов-на-дону. Там наш 
человек их получит, доставит в зону 
СВО и передаст стрежевчанам. В 
спецоперации участвует несколько 
ребят из нашего отделения. Мы с 
ними на связи. Помогаем не в пер-
вый раз. Будем и дальше помогать 
по мере возможности патриотам  
Отечества.

Общая стоимость приобретённых 
комплексов — 800 000 рублей. 

— Спасибо ахмету Солт-ахме-
товичу Бельтоеву! — отметил мэр 
В.В.дениченко. — а также всем 
остальным, кто перевёл сред-
ства на покупку антидронов: 
С.В.арбузову, р.Н.Исмагилову, 
д.Ю.Надеину, С.И.Мирсаяповой, 
е.Ю.Краснову, а.Г.Чикову, Б.В.Лу-
неву!

а вчера в городской администра-
ции благодарственное письмо за 
подписью мэра Стрежевого вручи-
ли Вячеславу анатольевичу Вахру-
шеву, отцу мобилизованного бойца 
СВО.

Вячеслав анатольевич оказал со-
действие  в доставке гуманитарной 
помощи участникам специальной 
военной операции в донбасс, об 
этом писала газета. Посылки от 
родных получил 21 человек.

Помощь бойцам

занятоСть■■

Юлия ГОРБАТЮК

С начала года за содействием в 
поиске работы в центр занятости 
обратились 259 стрежевчан. Нашли 
работу 77 человек. Безработными 
признаны — 167.

Годом ранее в службу занятости 
обращались 195 горожан. Нашли 
работу — 112. Безработными при-
знаны — 106.

Уровень трудоустройства граж-
дан, состоящих на учёте, — 30%, в 
2022-м — 57%. 

На 1 мая 2023 года состояли на 

учёте в качестве безработных 160 
человек, год назад — 172.

Уровень безработицы в Стреже-
вом на 1 мая — 0,72%, в 2022-м —  
0,74%. Средний период продолжи-
тельности безработицы — 3,5 меся-
ца, годом ранее — 4,5 месяца.

Тройку самых востребованных 
должностей служащих возглав-
ляют специалисты (15 вакансий, 
зарплата — 56 181 руб.). На втором 
месте мастера по ремонту сква-
жин (девять вакансий, зарплата —  
60 650 руб.). На третьем — техно-
логи (восемь вакансий, зарплата —  
87 560 руб).

Среди рабочих профессий ли-
дируют: водитель автомобиля  
(56 вакансий, зарплата — 70 881 
руб.), машинист крана автомо-
бильного (18 вакансий, зарплата —  
104 000 руб.), машинист паровой 
передвижной депарафинизацион-
ной установки (семь вакансий, зар-
плата — 91 785 руб.).

Самые высокооплачиваемые ва-
кансии: мастер дорожный (135 000 
руб.), геолог (120 462 руб.), маши-
нист автогрейдера (120 000 руб.).

С начала года работодатели пре-
доставили в центр занятости 498 
вакансий. В 2022-м — 568. На 1 мая, 
с учётом переходящего остатка, в 
информационном банке имелось 
849 вакантных рабочих мест. Годом 
ранее — 964.

Нам рабочие нужны
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Татьяна АНИНА

В субботу, 13 мая, состоялись 
церемонии награждения лау-
реатов нескольких городских 
конкурсов в рамках фестиваля 
художественного творчества «На 
волне города-2023».

В концертном зале им. Т.а.арбу-
зовой в детской школе искусств 
сначала чествовали лауреатов кон-
курсов инструментального испол-
нительства. Победителям вручён  
71 диплом.

В конкурсе хоровых коллективов 
«Жаворонки» победа присуждалась 
в категориях «Профессионалы» и 

«Любители». 21 хоровой коллектив 
или ансамбль добился значимых 
достижений.

Позже дипломы получили лау-
реаты городского конкурса изо-
бразительного искусства «родина  
моя — Сибирь». Уже по названиям 
творческих работ было понятно, 
ребята писали то, что им хорошо 
знакомо: «Зимний Стрежевой», 
«Гость в нашем парке», «Папа-
хоккеист», «Сибирский ёжик», 
«Портрет мамы» и другие.

479 художественных работ были 
поданы на конкурс. Лучшие экс-
понировались в фойе дворца ис-
кусств «Современник» в апреле-
мае. В конкурсе участвовали 

дошколята и дети, не обучающие-
ся на художественном отделе-
нии дШИ, но большинство авто-
ров как раз являются учащимися  
«художки».

Лауреатами конкурса стали 122 
юных художника. Специальные 
призы получили: учащаяся подго-
товительного класса Мария Солод-
кова «За выразительное раскрытие 
творческого замысла» (педагог 
С.М.Иванова) и пятиклассница 
анастасия Уразгулова «За вырази-
тельность художественного обра-
за» (педагог Т.а.Отческая).

рисунки юных художников мо-
гут составить прекрасный альбом о 
жизни нашей малой родины.

— Мы забили тревогу. Было про-
бурено шесть новых скважин. 
Пришлось чистить и внутренние 
водоводы, которые достались по на-
следству с советских времён. В 2022 
году реконструировали участок 
магистрального водопровода про-
тяжённостью 1,3 км от дома №435 
до СОК «Нефтяник». На это затра-
тили 50 млн руб. из федерального, 
областного бюджетов и средств му-
ниципальной программы «Чистая 
вода». Стальные трубы поменяли 
на полиэтиленовые меньшего диа-
метра. Нынешним летом тепловики 
продолжат замену водоводов горя-
чей и холодной воды.

Олег александрович размышля-
ет, что улучшение качества воды — 
процесс небыстрый. По его словам, 
Стрежевой изначально отличается 
повышенным содержанием железа.

— Мы очищаем воду от железа с 
показателя 7 мг/л до 0,2 мг/л. Это 
колоссальный труд. В 1984 году  
была построена станция обезже-
лезивания воды. Тогда многого 
добились, но за последние годы 
санитарные правила и нормативы 
по воде ужесточились, требуется 
снижение показателя именно по 
железу. Этим вопросом занимались 
при поддержке руководства города, 
предприятия, цеха. Не считаясь со 
временем, бились над этой задачей 
вечерами, в выходные и праздники. 
Справились с проблемой потому, 
что решали её сообща. Подключили 
науку, консультировались с учёны-
ми из новосибирского НИИ, рабо-
тавшими в прежние годы по заказу 
СТЭС на водоканале.

Интересно, что трудиться в усло-
виях экспериментальной площадки 
на водоканале привыкли. а иссле-
довательский дух присущ гидро-
геологу, инженеру-технологу, ма-
стерам, начальнику службы. Сейчас 
они решают, как справиться с мар-
ганцем.

— Летом будем уменьшать по-
казатели марганца. Исходный —  

0,2 мг/л, мы достигли показателя 
0,11—0,13 мг/л, а по СанПиНу он 
должен быть 0,1 мг/л, — объясня-
ет Олег александрович. — Хотим 
с коллегами снизить цифру до  
0,08-0,09 мг/л. Марганец не любит 
тёплую воду, а у нас она подаётся в 
водовод от 0,8 до 1,2 градуса. Самая 
большая температура будет летом —  
+2 градуса.

Это задача — вызов для нас. Мы 
этот вызов приняли. Планы по мар-
ганцу начнём осуществлять уже  
летом.

В том, что через тернии можно 
пробиться к звёздам, а через испы-
тания — к чистой воде, наш герой 
уверен ещё и потому, что прошёл 
отличную школу взаимодействия 
с заместителем мэра Фиданом Са-
бировичем Гилимьяновым. Тот ни-
когда не принимал предлагаемое 
на веру, требовал доказательств. И 
лишь когда получал аргументацию, 
занимал сторону экспериментато-
ров, убедившись, что всё учтено, 
проработаны все за и против.

Цех «Водоканал» сравним с со-
судистой системой. десять лет 
назад отсюда на город уходило  

15 000 куб. м воды, а сейчас от 7 000 
до 8 000 куб. м.

— Горжусь коллективом своей 
службы из 34 человек. В большин-
стве это женщины. Они контроли-
руют подачу воды, отслеживают её 
характеристики. Мы же внедряем 
новшества, повышаем культуру про-
изводства, облегчая работу смен-
ных аппаратчиков. Самую трудную 
и грязную работу выполняют наши 
надёжные слесари-ремонтники и 
слесари аварийно-восстановитель-
ных работ. Что касается атмосферы, 
то у нас даже кактусы цветут по не-
скольку раз в год!

***
дома, открыв кран, мы не заду-

мываемся, каких усилий стоит бес-
перебойная подача воды на много-
тысячный город, сколько стараний 
и труда для этого требуется. Это 
большая ответственность перед 
горожанами. В системе — контроль 
технологических процессов, отсле-
живание показателей по давлению 
в город и на скважинах, масса дру-
гих параметров.

И всё подчинено одному — дать 
стрежевчанам чистую воду.

Окончание. Начало на 1-й стр.
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ПрофЕССионалы■■

К чистой воде...

Стрежевские таланты: 
играют, поют и рисуют

Стрежевская сборная установи-
ла пять мировых рекордов и тре-
тий раз подряд стала бронзовым 
призёром открытого чемпио-
ната Сибири по пауэрлифтингу и 
силовым видам спорта. Он про-
шёл в Нижневартовске 6—8 мая. 

В соревнованиях приняли уча-
стие десять спортсменов. Отличные 
результаты показала молодёжь. Че-
тырнадцатилетний алиасхаб джан-
гутаев выполнил норматив мастера 
спорта, завоевал золотую медаль и 
стал абсолютным чемпионом сре-
ди юношей. Первые места в своих 
весовых категориях заняли Иван 
Макеенков и александр Жендарев, 
который к тому же стал мастером 
спорта. 

— Как всегда отличилась спортив-
ная семья Хорошиловых, — делится 
успехами воспитанников тренер 
С.а.алексейкин. — Младший, Ма-
кар, взял два золота в подъёме на 
бицепс и стал третьим в «абсолют-
ке». Старший, егор, также завоевал 
золото и установил два мировых 
рекорда в подъёме штанги на би-
цепс, подняв 75 кг в своей взрост-
ной подгруппе 15 лет.

Взрослые тоже были на высоте. 
Василий Щёголев, боровшийся в 

открытой категории с чемпионом 
мира, завоевал серебряную медаль 
и выполнил норматив «Элита» в 
подъёме штанги на бицепс весом 
107 кг. Виталий аксёнов — абсо-
лютный победитель чемпионата — 
подтвердил звание мастера спорта 
международного класса и устано-
вил два мировых рекорда, подняв 
на бицепс 90 кг. 

У ветерана Фидариса Камалтди-
нова золотые медали в пауэрлиф-
тинге и подъёме штанги на бицепс. 
У Тимура авлекулова золото в жиме 
штанги лёжа. Золотая медаль и у ка-
питана команды Станислава алек-
сейкина. Он поднял штангу весом 
335 кг и установил новый мировой 
рекорд в становой тяге в категории 
ветеранов в своей весовой подгруп-
пе, а также стал обладателем сере-
бряного значка Национальной ассо-
циации пауэрлифтинга как лучший 
спортсмен 2022 года. 

— От души благодарим за помощь 
в подготовке к чемпионату руково-
дителей стрежевских организаций 
«автоСевер», «СибПромСтрой», 
«Премиум Трак», мебельного салона 
«София», александровской сервис-
ной компании «Прогресс». На самом 
деле команда поддержки гораздо 
больше. Огромное спасибо всем!

Юлия ГОРБАТЮК

11 мая в очередную поисковую 
экспедицию по местам сражений 
Великой Отечественной войны 
отправились члены стрежевско-
го отряда «Память». Весенняя 
вахта проходит в Калужской и 
Брянской областях.

В двухнедельное путешествие по-
исковики отправились в небольшом 
составе под предводительством 
своего бессменного командира 
М.Т.Санаева. Он в апреле побывал 
в тех краях с инспекцией филиала 
отряда, который сейчас уже начал 
работы по подъёму двух обнару-
женных весной самолётов.

— У нас две основные задачи. 
Уточнить разведочные данные по 
самолётам и пехоте, чтобы наметить 
фронт работ на лето, — поясняет ко-
мандир поискового отряда «Память» 

М.Т.Санаев. — И решить ряд органи-
зационных вопросов с руководством 
трёх районов Калужской области, 
на территории которых мы работа-
ем. В этом году все они отмечают 
80-летие освобождения от немецко-
фашистских захватчиков. Мы пла-
нируем принять участие в празд-
ничных мероприятиях и провести 
торжественные захоронения подня-
тых нашим отрядом останков совет-
ских лётчиков. Хотим пригласить на 
церемонию их родственников.

Поскольку ресурсы ограничены, 
работы предстоит много. Впрочем, 
к такому напряжённому ритму 
стрежевчанам не привыкать. В со-
ставе команды трое школьников. 
У двоих за плечами уже несколько 
«Вахт Памяти», один — новичок, 
сын участника СВО. В первую экс-
педицию юного поисковика прово-
дил отец, который приехал домой в 
отпуск.

13 мая в специализированном 
зале тяжёлой атлетики прошло 
открытое первенство спортив-
ной школы по пауэрлифтин-
гу, посвящённое Дню защиты  
детей. 

В программе первенства всего 
одно упражнение, одинаковое для 
мальчишек и девчонок, — жим лёжа. 
разным был только вес штанги. 

68 участников состязались в че-
тырёх возрастных категориях: до 
12, 14, 16 и до 18 лет. Итоги подво-
дились в личном и абсолютном за-
чётах. 

абсолютными чемпионами сре-
ди девушек стали: Ксения Михай-
лова, Татьяна Сёмышева, Валенти-
на Вялова. Среди юношей: Максим 

решетников, Владислав Сапончик, 
Иван Винников, даниил Кудасов. 

Похоже, в отделении силовых 
видов спорта родилась добрая 
традиция — приглашать на цере-
монию награждения действующих 
защитников Отечества. В этот раз 
победителей в младшей группе на-
граждал участник СВО александр 
Сергеевич Паздерин. В детстве он 
занимался тяжёлой атлетикой у 
Владимира анатольевича Куде-
рова. И спустя годы со спортом 
не расстаётся. Пока в отпуске, по 
вечерам частый гость в зале. Года 
полтора назад силовыми видами 
спорта увлёкся и его внук — Мак-
сим решетников. И уже показывает 
хорошие результаты. думается, на  
награждении повод для гордости 
был у обоих. 

Подготовила Юлия ГОРБАТЮК

И снова в поход

Мировые рекорды

Жми!
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С.В.Абаева и О.А.Иванов




